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ders Hundehalter sollten daher in den nächsten Wochen rück-
sichtsvoll sein und beim Spaziergang die Feld- und Waldwege
nicht verlassen. „Das Eltern- und Jungwild braucht störungsfreie
Ruhezonen und vor allem frei laufende Hunde können eine
ernste Gefahr für trächtige Tiere und brütende Vögel sowie
deren Nachwuchs darstellen. Die Tiere leiden extrem unter Stö-
rungen“, erklärt Jagdpächter Martin Gasteyer.
Waldränder und Wiesen- oder Heckenstrukturen sind beliebte
Aufzuchtsorte von Rehen, Hasen und zahlreichen Vogelarten.
Aufgefundenes Jungwild darf auf keinen Fall berührt oder vom
Hund „beschnuppert“ werden. Scheinbar verwaiste Rehkitze
oder Junghasen sind meistens gar nicht so hilflos, wie es viel-
leicht den Anschein hat. Der gut getarnte Nachwuchs wird in
den ersten Lebenswochen von den Elterntieren oft viele Stun-
den allein gelassen und nur zum Säugen aufgesucht - der beste
Schutz vor Fressfeinden. „Erst durch Menschen- oder Hundege-
ruch werden Jungtiere wirklich zu Waisen, weil die Muttertiere
ihre Jungen dann nicht mehr annehmen und säugen. Im
schlimmsten Fall verhungern die Jungtiere“, so Stadtbürger-
meister Marco Ludwig.

■ Stadtgeschehen Teil X - Haushalt 2022 und KiTa
Haushalt 2022
Eckpunkte zum Haushalt
2022
Die Haushaltslage der Stadt
Nastätten zeigt sich mit Blick
auf die Vorjahre trotz der Pan-
demie recht stabil. Das erwar-

tete Rechnungsergebnis 2021 wird sogar deutlich besser als
der Plan, nachdem die Steuereinnahmen erheblich gestiegen
sind. Der für 2021 veranschlagte Kredit von 391 T€ wird nicht
benötigt. Im Ergebnishaushalt 2022 haben wir einen Fehlbetrag
von rd. 196 T€; d. h. die Stadt kann die Abschreibungen nicht
erwirtschaften. Die Veränderung gegenüber dem Vorjahresplan
von rd. 21 T€ ist bei einem Haushaltsvolumen von über 6 Mio. €
kaum erwähnenswert. Der negative Saldo ist auch Ausfluss
einer gewohnt vorsichtigen bzw. defensiven Planung. Nach Her-
ausrechnung der nicht-liquiden Positionen wie Abschreibungen
etc., also im ordentlichen Finanzhaushalt verfügt die Stadt sogar
über einen bescheidenen Überschuss von 36 T€, der freilich
nicht ausreicht, die Tilgungen für bestehende Kredite zu bedie-
nen; d. h. die Stadt hat Haushaltsplan keine freie Finanzspitze.
Der fehlende Betrag von rd. 148 T€ kann aber aus der Rücklage
gedeckt werden.
Investitionen
Zur Finanzierung der Investitionen von insgesamt mehr als 3
Mio. € ist im Jahr 2022 eine Kreditermächtigung in Höhe von
884 T€ erforderlich, wobei nicht beabsichtigt ist, diese tatsäch-
lich am Kreditmarkt aufzunehmen; denn im Folgejahr wird durch
die erwarteten Veräußerungserlöse für Bauplätze mit einem
Finanzmittelüberschuss gerechnet, mit dem diese Krediter-
mächtigung dann verrechnet werden kann. Bis dahin ist die Zwi-
schenfinanzierung über die Einheitskasse der VG gewährleistet.
Bedeutend sind u.a. folgende Projekte: Stadtumbau (Ansatz: 1
Mio. Euro), Ausbau Sauerbornsweg (420 T€), Gewerbegebiet
Sandkaut (140 T€), Sauerbrunnen Schwall (20 T€), Anteil Rad-
weg (50 T€), Ausstattung Bauhof (65 T€) und Kostenanteil KiTa
(570 T€).
Infrastruktur bedeutet auch Freizeitangebote, was sich in einem
Zuschuss von 105.000 € für das Waldschwimmbad nieder-
schlägt oder auch in einem Saldo von 121.000€ für das Jugend-
haus Hahnenmühle. Die gut 10.000 € für unseren geschätzten
Seniorenbus sind ebenfalls berücksichtigt. Die freiwilligen Aus-
gaben sind Dinge, die grundsätzlich einzusparen wären, aber es
sind eben auch genau die Dinge, die eine Stadt lebenswert
machen. So unterstützen wir weiterhin u.a. die Durchführung
von Märkten, bepflanzen die Blumenpyramiden und unterstüt-
zen das Projekt Bienenfreundliches Nastätten. Ebenso erfährt
den höchsten Zuschuss mit rund 17.500 € der insgesamt 50.000
€ der Heimatpflegeverein. Dabei bleibt auch zu erwähnen, dass
die Stadt ein Eigenkapital von rund 24,5 Mio. € hat und die Steu-
erhebesätze auf dem gleichen Niveau der Vorjahre geblieben
sind.
Zusammengefasst ist es ein guter Haushaltsplan, der uns Spiel-
raum lässt, die Stadtentwicklung weiterhin positiv zu gestalten.
Der traditionell pessimistische Ansatz lässt aber auch genügend

Marienfels
www.marienfels.de

■ Umwelttag - Arbeitseinsatz
Am Samstag, den 26.03.2022 findet der 1. Umwelttag/Arbeits-
einsatz 2022 statt. Im Namen der Ortsgemeinde lade ich alle
Marienfelser*innen ganz herzlich hierzu ein. Treffpunkt ist um
09:00 Uhr auf dem Hof der Familie Petersen, Mühlbachstraße
15. Wir möchten bei diesem Arbeitseinsatz neben den üblichen
Arbeiten, wie z. B. Rückschnitt des Begleitgrüns, vor allem Plas-
tikmüll und sonstige umweltgefährdende Abfälle einsammeln und
entsorgen. Dazu lade ich ganz besonders diejenigen ein, die in
der Vergangenheit bei der ordnungsgemäßen Entsorgung dieser
Abfälle „ein Auge zugedrückt haben“! Letztlich geht es um
unsere Umwelt und unsere Gesundheit. Bitte bringen Sie geeig-
nete Gerätschaften mit. Für das leibliche Wohl wird gesorgt.

Daniel Kupp
Ortsbürgermeister

Miehlen
www.miehlen.de

■ Hör zu – Mach mit
Vorlesezeit in der Bücherei im Schinderhannes-
haus.
Da die Infektionzahlen immer noch steigen,
wird auch am 25. März das Vorlesen ausfal-
len. Wir hoffen auf sonnige Tage, die den
Aufenthalt im Freien möglich machen.

Das wird dann an dieser Stelle angekündigt werden.

■ Grünschnittplatz geöffnet
Liebe Bürgerinnen, liebe Bürger,
der gemeinsame Grünschnittplatz der Stadt Nastätten sowie der
Ortsgemeinden Miehlen, Diethardt, Oelsberg, Endlichhofen,
Ruppertshofen ist zu den gewohnten Öffnungszeiten verfügbar.

Die Grünschnittentsorgung
durch Gewerbe ist untersagt!
Die Zeiten sind wie folgt:
Freitag von 14.00 Uhr bis 17.00
Uhr
sowie Samstag von 10.00 Uhr
bis 16.00 Uhr.
Weitere Informationen erhalten
Sie auf der Homepage unter
www.nastaetten.de. Achtung -

Am Grünschnittplatz gelten die aktuell gültigen Coronaregeln.

Nastätten
www.nastaetten.de

■ Brut-& Setzzeit bei Wildtieren
Stadtbürgermeister und Jagdpächter bitten um Rücksicht-
nahme inWald und Feld

Wald und Flur werden aktuell
zur großen Kinderstube. Zahl-
reiche Wildtiere kommen auf die
Welt und sind besonders
schutzbedürftig. Während der
Brut- und Setzzeit vom April bis
Juli brauchen die Jungtiere viel
Ruhe, um Kraft zu sammeln
und problemlos aufwachsen zu
können. Erholungssuchende
Naturliebhalter und ganz beson-
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Bei den Anfragen bitte ich Sie, zum einen die Geschäftszeiten
zu beachten und ggf. die Aufbereitung der Thematik zu berück-
sichtigen. Sie bekommen in jedem Fall eine Antwort so schnell
wie möglich.

Zur Nutzung können Sie den QR-Code scannen oder auf der
Homepage unter www.nastaetten.de den Link anklicken.
Sprechstunde des Stadtbürgermeisters
Dienstags von 15.30 Uhr bis 17.00 Uhr
nur nach telefonischer Vereinbarung
Wer möchte, kann auch eine Videokonferenz vereinbaren.
Die Zugangsdaten erhalten Sie über
nastaetten@vg-nastaetten.de
Außerhalb der Sprechstunde steht Ihnen für allgemeine
Fragen das Vorzimmer, Tel. 80282 oder die Verbandsgemeinde-
verwaltung, Tel. 8020, zur Verfügung.
Bürozeiten Vorzimmer:
Montag bis Freitag 8.00 Uhr bis 12.00 Uhr

Ihr Stadtbürgermeister
Marco Ludwig

■ Platz geöffnet
Liebe Bürgerinnen,
liebe Bürger,
der gemeinsame Grünschnitt-
platz der Stadt Nastätten sowie
der Ortsgemeinden Miehlen,
Diethardt, Oelsberg, Endlich-
hofen, Ruppertshofen ist zu den
gewohnten Öffnungszeiten ver-

fügbar.
Die Grünschnittentsorgung durch Gewerbe ist untersagt!
Die Zeiten sind wie folgt:
Freitag von 14.00 Uhr bis 17.00 Uhr sowie Samstag von 10.00
Uhr bis 16.00 Uhr.
Weitere Informationen erhalten Sie auf der Homepage unter
www.nastaetten.de.
*Achtung* Am Grünschnittplatz gelten die aktuell gültigen Coro-
naregeln.

■ Sitzung des Infrastrukturausschusses
der Stadt Nastätten

Die nächste Sitzung des Infrastrukturausschusses der Stadt
Nastätten findet am Montag, 28.03.2022, 19:30 Uhr, im Bürger-
haus in Nastätten, Ratssaal, Schulstraße 29, in 56355 Nastätten
statt.

Spielraum, je nach Entwicklung der (wirtschaftlichen) Lage auch
noch auf Unwägbarkeiten reagieren zu können.
Ich bedanke mich beim Stadtrat für die konstruktive Diskussion
und vor allem auch bei der Verbandsgemeinde und hier bei Jür-
gen Kuhn samt Team für die hervorragende Unterstützung bei
der Aufstellung des Haushalts.
Kindertagesstätte „Buntspechte“
Der Änderung der Verbandsordnung haben alle Gemeinden
zugestimmt und der Zweckverband hat in seiner letzten Sitzung
die Beschlüsse gefasst, die nötig waren, um den bekannten Ent-
wurf als Bauantrag einzureichen. Als Name der neuen KiTa hat
man sich auf „Buntspechte“ geeinigt. Nun sind Verwaltung und
Architekturbüro gefragt, alles zu veranlassen, um zügig auch
Baurecht zu erlangen. Nach aktueller Planung beginnen wir
Ende 2022 / Anfang 2023 mit dem Bau.
NeubaugebietWeiberdell
Der Stadtrat hat nach der frühzeitigen Beteiligung nun die regu-
läre Offenlage beschlossen. In der frühzeitigen Beteiligung
konnten alle Fachgutachten eingeholt werden und somit sowohl
Lärm- als auch Geruchsgutachten bewertet werden. Insgesamt
steht dem Neubaugebiet auch von fachlicher Seite nichts im
Weg und das Ziel ist es, den Satzungsbeschluss bis Mitte des
Jahres zu fassen. Ganz wichtig, denn natürlich hängt daran
auch der Bau der KiTa. Die bisherigen 42 Bauplätze sind sehr
gefragt.
Über den Verkaufspreis werden wir im 2. Halbjahr reden. Wer
sich bis dahin auf die Interessentenliste setzen lassen möchte,
kann dies per E-Mail an die Stadt gerne machen. Aktuell haben
wir eine Umfrage an die bisherigen Interessenten gestartet, ob
man sich mit einem Nahwärmekonzept anfreunden kann. Auf
den Abschluss der Umfrage bin ich sehr gespannt.
Seniorenpark
Rund um den Seniorenpark wird viel bewegt. Nach dem Abriss
des alten Hotel Strobel, den wir für unser Stadtarchiv dokumen-
tiert haben, geht es nun zielstrebig weiter, den Neubau zu reali-
sieren. Bis 2024 wird es eine Baustelle sein.
Edeka
Die Realisierung des Edeka liegt noch im Plan. Wenn keine
Unwägbarkeiten im Laufe des Jahres hinzukommen, ist immer
noch eine Eröffnung in 2022 geplant.
Schnellladeinfrastruktur
Für den Markthochlauf und damit für den Erfolg der Elektromo-
bilität und die Erreichung der Ziele der Bundesregierung ist eine
systematisch angelegte, flächendeckende und nachfrageorien-
tierte Ladeinfrastruktur zwingende Voraussetzung. Dies gilt
sowohl für öffentlich zugängliche als auch für private Ladeinfra-
struktur. Mit dem im Herbst 2019 verabschiedeten Klimaschutz-
programm 2030 trägt die Bundesregierung dieser Tatsache
Rechnung.
Das Klimaschutzprogramm formuliert das Ziel von einer Million
Ladepunkten bis 2030. Diese Zielsetzung wurde im Masterplan
Ladeinfrastruktur vom 18. November 2019 bekräftigt. Nastätten
als Mittelzentrum gehört zu den Bereichen, in dem dies insbe-
sondere realisiert werden soll. Ich halte dies ebenso für sehr
wichtig, denn in 1-2 Jahren wird diese Infrastruktur erheblich
nachgefragt werden. Deshalb bin ich froh, dass ein Investor
Schnellladestationen auf / am Marktplatz erreichten möchte. Der
Stadtrat hat dies ebenso positiv bewertet und mich mit weiteren
Verhandlungen über den genauen Standort und die Rahmenbe-
dingungen beauftragt. In den nächsten Sitzungen werden wir
dann final darüber beraten können.
Soweit von den aktuellen Themen und denen, die in den jüngs-
ten Sitzungen behandelt wurden.

Marco Ludwig, Stadtbürgermeister

■ Sprechstunde des Stadtbürgermeisters
Sehr geehrte Nastätterinnen,
sehr geehrte Nastätter,
zur Kontaktaufnahme biete ich
Ihnen neben dem telefonischen
Kontakt sowie per E-Mail das
Medium WhatsApp zusätzlich
an.
Dadurch möchte ich gewähr-
leisten, dass Ihre Anliegen kon-
taktlos, aber zeitnah an mich

herangetragen werden können.
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Nicht öffentlicher Teil - soweit zur Sitzung vorliegend
1. Bau- und Grundstücksangelegenheiten
2. Personalangelegenheiten

Mit freundlichen Grüßen
Stefan Wöll

Ortsbürgermeister

Obertiefenbach
www.obertiefenbach-taunus.de

■ Für Spielplatz freiwillige Helfer gesucht
Am Samstag, d. 26. März 2022 ab 09:00 Uhr soll unser Spiel-
platz auf Vordermann gebracht werden. Ich würde mich sehr
freuen, wenn uns einige Helfer dabei unterstützen könnten. Wir
möchten allen Spielgeräten, die aus Holz sind, einen Schutzan-
strich verpassen, sowie auch das Geländer rundum streichen.
Dann soll der Kies unter dem Klettergerüst etwas aufgehackt
werden und neuer Kies soll aufgefüllt werden. Für Pinsel, Farbe
und Kies wird gesorgt. Nach der Arbeit erhalten alle Helfer einen
kleinen Imbiss direkt auf dem Platz. Ich würde mich freuen,
wenn doch einige dieser kurzfristigen Einladung folgen könnten.
Bei Regenwetter entfällt dieser Einsatz, da das Holz ja richtig
trocken sein muss.

Erhard Back, Ortsbürgermeister

■ Auszüge aus dem Sitzungsprotokoll
der Gemeinderatssitzung vom 08. März 2022

Beratung und Beschlussfassung über die Zuwendung der
Gemeinde an den Förderverein der Feuerwehr Obertiefen-
bach für allgemein notwendige Anschaffungen. Hier: Mann-
schaftsfahrzeug.
Der Bürgermeister erläutert dazu, dass die nachfolgend
benannte Zuwendungssumme durch Spendengelder der örtli-
chen Gewerbebetriebe entstanden ist. Dafür herzlichen Dank.
Mit 1 Enthaltung und 7 Ja-Stimmen beschließt der Rat: Der För-
derverein der Feuerwehr Obertiefenbach (Feuerwehrverein)
erhält mit Zustimmung des Gemeinderats eine Zuwendung in
Höhe von 3.140,00 Euro (in Worten: dreitausendeinhundertvier-
zig). Die Zuwendung soll für allgemein notwendige Anschaffun-
gen (hier: ausgerüsteter Mannschaftsbus) verwendet werden.
Beratung und Beschlussfassung über das Nutzungsrecht
bzw. die Überfahrung eines gemeindlichenWirtschaftswegs
in Flur 6, Flurstück 122. Der Eigentümer des Grundstücks in
Flur 6, Flurstück 110/1 der Gemarkung Obertiefenbach stellt
den Antrag zur Überfahrung des gemeindlichen Wirt-
schaftswegs in Flur 6, Flurstück 122 um zu seinem Grund-
stück zu gelangen.
Kai Brand fragt nach, welche Konsequenzen das Ablehnen oder
das Annehmen eines solchen Antrags für andere Bürger der
Gemeinde haben könnte. Der Bürgermeister geht davon aus,
dass die Rechte und Pflichten anderer Bürger dadurch nicht
tangiert werden.
Der Gemeinderat beschließt einstimmig dem Antrag zu entsprechen.
Verschiedenes und Mitteilungen.
a) In der Verbandsgemeinde wurden in der Sammlung für die

Kriegsgräberfürsorge des Jahres 2021 insgesamt 5.408,80
Euro eingesammelt. Die Gemeinde Obertiefenbach betei-
ligte sich daran mit 150,00 Euro.

b) Am 05.März 2022 wurden die gemeindlichen Bäume auf
ihren Zustand besichtigt. Entlang der Kreisstraße 50 wur-
den von einigen Bäumen überhängende Äste entfernt. An
diesen Arbeiten beteiligten sich außer dem Bürgermeister
noch Eckbert Drese und Helmut Weldert.

c) Der Gemeindewald wurde erneut PEFC zertifiziert. Die
jährlich zu entrichtende Gebühr beträgt 39,84 Euro.

d) Der Gemeindespielplatz wurde am 07.März 2022 durch die
Fa. Prinzen begutachtet. Es wurden keine wesentlichen
Mängel festgestellt. Ein defektes Kettenglied einer Kette an
der Turmbrücke wurde vom Bürgermeister repariert. In den
nächsten Tagen soll noch Kies unter dem Klettergerüst auf-
gehackt und aufgefüllt werden. Außerdem werden sämtli-
che aus Holz gefertigten Spielgeräte mit einem neuen
Anstrich versehen.

Die Sitzung findet entsprechend den am Sitzungstag geltenden
Regelungen unter Einhaltung der 3G-Regel (Geimpft, Genesen
oder Getestet) statt. Der Testnachweis ist von einer zugelasse-
nen Teststelle vorzulegen. Selbsttests vor Ort sind nicht zulässig.
Bitte bringen Sie den entsprechenden Nachweis zur Sitzung mit,
ohne Nachweis können Sie nicht an der Sitzung teilnehmen.
Tagesordnung
Öffentlicher Teil
1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
2. Neues Online-Raumverwaltungsprogramm der Stadt Nastät-

ten (21/2022/028)
3. Stand Glasfaser (21/2022/029)
4. Bericht aus dem Stadtarchiv (21/2022/030)
5. Verschiedenes, Anfragen und Mitteilungen
Nichtöffentlicher Teil

gez. Marco Ludwig
Stadtbürgermeister

Niederwallmenach
www.niederwallmenach.de

■ Kaffeeklatsch
Nach langer Zeit ist es wieder soweit.
Am Freitag, 08. April 2022 findet um 15.00 Uhr wieder der Kaf-
feeklatsch mit Peggy Breitenbach im Rathaus statt. Alle Interes-
sierten sind herzlich eingeladen.

Regina Schneider

■ Umwelttag
Am Samstag, 09. April 2022 wollen wir ab 10.00 Uhr wieder
einen Umwelttag durchführen.
Der Gemeinderat freut sich über rege Teilnahme der Dorfbe-
wohner. Es gibt wieder ettliches zu tun. Unser Dorf soll schöner
werden.
Bisher vorgesehene Arbeiten sind auf dem Spielplatz und dem
Friedhof, Müll muss gesammelt werden.Wir nehmen gerne wei-
tere Anregungen an.
Im Anschluss gibt es einen kleinen Imbiss.
Schon jetzt unseren herzlichen Dank für die Mithilfe.

Regina Schneider, 1. Beigeordnete

■ Einladung zur Sitzung des Gemeinderates
Sehr geehrte Damen und Herren,
die nächste öffentliche Sitzung des Gemeinderates, zu der ich
Sie hiermit recht herzlich einlade, findet am Montag 28. März
2022, um 19.30 Uhr im Saal des Dorfgemeinschaftshauses in
Oberbachheim statt.
Auf die aktuelle Richtlinie der Corona-Bekämpfungsverordnung
wird hingewiesen.
Tagesordnung:
1. Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähig-

keit
2. Genehmigung der Niederschrift zur letzten Gemeinderatssit-

zung vom 31.01.2022
3. Einwohnerfragestunde
4. Beratung und Beschlussfassung zur Annahme einer Spende
5. Beratung und Beschlussfassung zur Ersatzbeschaffung von

Bänken für an die Grillhütte
6. Sachstand zum Flurbereinigungsverfahren Oberbachheim
7. Sachstand zum Endausbau „In den Krautstücker Teil I“ und

zum Erschließungsausbau „In den Krautstücker Teil II“
8. Information über ausgeübte Nebentätigkeiten und Ehrenäm-

ter des Ortsbürgermeisters
9. Bekanntgabe der in der letzten nichtöffentlichen Sitzung

gefassten Beschlüsse
10. Informationen und Mitteilungen


